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N.º 14/I/2017 

 
 

Eu, Marta Alexandra Osório de Matos, Presidente da Assembleia da União das Freguesias de 
Almada, Cova da Piedade, Pragal e Cacilhas, 
 

Faço Público, que na Sessão Ordinária de Dezembro, realizada no dia 28 de dezembro de 2017, 
a Assembleia da União das Freguesias de Almada, Cova da Piedade, Pragal e Cacilhas, aprovou 
a seguinte Moção/Requerimento:  
 
 
 

MOÇÃO/REQUERIMENTO 
 

Mobilidade e Acessibilidades 
 
 

O Concelho de Almada tem sido confrontado, com cada vez menos transportes públicos e de pior 

qualidade, desde a privatização dos TST, as carreiras foram suprimidas em grande número, os 

autocarros são velhos e encontram-se em péssimo estado de conservação, permitindo que vários 

veículos se incendeiem, assim como as muitas avarias diárias, a situação degradante da falta de 

limpeza e assistência dos veículos, a falta de paragens cobertas e devidamente iluminadas, não 

satisfazendo minimamente os interesses dos utentes. 

 

Relativamente à Transtejo a situação não difere muito, começando por retirarem os barcos que 

efetuavam o transporte de veículos da Estação de Cacilhas e coloca-los na Trafaria, onde por 

vezes se passam dias e até meses sem que este tipo de barcos funcione, até ao corte de carreiras 

e como nos TST as avarias constantes dos barcos, por vezes durante os percursos, com todos os 

transtornos que tal situação acarreta aos utentes, que pagaram o seu passe, para terem de andar 

nestas condições. 

 

Temos ainda os preços demasiado elevados dos Transportes, que já o seria se funcionassem 

corretamente, quanto mais com todos estes problemas. A toda esta problemática, junta-se a 

falta de coordenação dos horários entre transportes, assim como a sua devida afixação. 
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O Metro Sul do Tejo tem o grave problema de ter linhas com percursos muito reduzidos, o que 

não ajuda a mobilidade dentro do concelho, embora seja um transporte que não produz poluição 

e que onde mais rapidamente se pode deslocar, devido ao seu espaço canal. 

 

Passemos às acessibilidades. Falando principalmente para a situação dos cidadãos e das cidadãs 

portadores de mobilidade reduzida. Pensemos como podem estes deslocarem-se por toda esta 

União das Freguesias e a dificuldade ou até impossibilidade que têm para andarem, na via 

pública, de transportes públicos, assim como acederem a vários edifícios públicos para tratarem 

de qualquer documento (ex.: Finanças de Cacilhas), a alguns Centros de Saúde, o acesso a locais 

culturais e acesso ao desporto, todas estas situações têm de ser revistas. 

 

Por tudo isto, a Assembleia da União das Freguesias de Almada, Cova da Piedade, Pragal e 

Cacilhas, reunida em sessão ordinária realizada em 28 de dezembro de 2017, requer à Câmara 

Municipal de Almada, com envio do mesmo à Assembleia Municipal: 

 

1. Pensar mais em tod@s, sermos mais integrantes, construir-se ou adaptar-se os espaços 

para todas as pessoas, sem que ninguém fique excluído, no campo pessoal, desportivo, 

cultural, etc; 

 

2. Colocação de semaforização sonora para cegos e amblíopes, assim como informação que 

lhes seja de possível leitura, nos serviços públicos e culturais; 

 

3. Reuniões urgentes com os operadores de transportes para negociações: 

a) Por uma maior oferta de transportes; 

b) Veículos mais atualizados e em condições de efetuarem as carreiras, podendo 

transportar pessoas portadoras de mobilidade reduzida; 
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c) Melhor limpeza nos veículos; 

d) Melhor coordenação de horários; 

e) Preços mais acessíveis, assim como passes a custo zero para os desempregados; 

f) Paragens devidamente cobertas e iluminadas, para resguardo e segurança dos 

utentes; 

g) Afixação de horários e percursos das carreiras em todas as estações ou paragens, 

assim como fornecimento de informação articulada, conforme o local de passagem; 

h) Exigir-se o fim do monopólio dos TST, em Almada e no distrito de Setúbal, por não 

satisfazer os interesses de quem os utiliza; 

i) Aumento das linhas de apoio e trajeto do MST de modo a chegar a mais partes do 

Concelho, assim como a outros concelhos. Tornando assim mais fácil e mais acessível 

a mobilidade Concelhia e Inter-Concelhia, verificando as situações de ruído sentidas 

no seu percurso; 

j) Aumento de número de carreiras e alteração de percursos do Flexibus e do BUS-

Saúde de forma a abranger um maior número de população. 

 

POR SER VERDADE SE PUBLICA O PRESENTE EDITAL E OUTROS DE IGUAL TEOR QUE VÃO SER 
AFIXADOS NOS LUGARES HABITUAIS DA FREGUESIA. 
  
Cacilhas, 29 de dezembro 2017 
 
 

A Presidente da Assembleia da União das Freguesias de  
Almada, Cova da Piedade, Pragal e Cacilhas 

 
 

 
Marta Alexandra Osório de Matos 
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